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Взаимосвязь эмоционального интеллекта и синдрома эмоционального 

выгорания у врачей-стоматологов : аннотация к дипломной работе / Мария 

Вячеславовна Марчук; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

социальной и организационной психологии; науч. рук. А.Е. Грищенкова. 

Объект исследования – эмоциональный интеллект. 

Предмет исследования – взаимосвязь эмоционального интеллекта и 

синдрома эмоционального выгорания у врачей-стоматологов. 

Цель исследования – выявить взаимосвязь эмоционального интеллекта 

и синдрома эмоционального выгорания у врачей-стоматологов. 

Основные результаты. Навык идентификации эмоций хуже развит у 

врачей-стоматологов, чем у врачей других специальностей. Женщины-

стоматологи в среднем эффективнее используют свои эмоции для 

самомотивации в работе и других сферах жизни, лучше распознают свои и 

чужие эмоции и в целом обладают более высоким уровнем эмоционального 

интеллекта. У большинства врачей-стоматологов выявлен синдром 

эмоционального выгорания, однако среди врачей-стоматологов меньше 

индивидов с синдромом эмоционального выгорания, чем среди врачей других 

специальностей. Наибольшая эмоциональная отстраненность характерна для 

более молодых врачей, а с увеличением возраста снижается. Наибольшей 

эмоциональной отстраненности, истощению и в целом СЭВ больше 

подвержены врачи-стоматологи, совмещающие амбулаторный и 

стационарный виды приема пациентов. Врачи-стоматологи, у которых лучше 

развит навык управления своими эмоциями и настроением, реже сталкиваются 

с невозможностью регулирования физиологического возбуждения, 

вызванного сильными эмоциями. Мужчины-стоматологи с развитым навыком 

самомотивации менее склонны испытывать интеллектуально-эмоциональные 

тупики при решении рабочих и повседневных задач. Высокий уровень ЭИ 

связан со слабо выраженными проявлениями СЭВ у врачей-стоматологов 

женского пола. 
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The relationship of emotional intelligence and emotional burnout syndrome 

in dentists / Maria Marchuk; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department 

of Social and Organizational Psychology; scientific adviser A.E. Grishchenkova. 

Object of research: emotional intelligence. 

Subject of research: the relationship of emotional intelligence and emotional 

burnout syndrome in dentists. 

Purpose of research: to identify the relationship of emotional intelligence 

and emotional burnout syndrome in dentists. 

The results. The skill of identifying emotions is less developed among 

dentists than among doctors of other specialties. Female dentists, on average, use 

their emotions more effectively to motivate themselves in work and other areas of 

life, recognize their own and others’ emotions better, and generally have a higher 

level of emotional intelligence. The majority of dentists have been diagnosed with 

burnout syndrome, but among dentists there are fewer individuals with burnout 

syndrome than among doctors of other specialties. The greatest emotional 

detachment is typical for younger doctors, and decreases with increasing age. 

Dentists who combine outpatient and inpatient patient visits are more susceptible to 

emotional detachment, exhaustion and burnout syndrome. Dentists who are better at 

managing their emotions and mood are less likely to experience the inability to 

regulate physiological arousal caused by strong emotions. Male dentists with 

developed self-motivation skills are less likely to experience intellectual and 

emotional impasses when solving work and everyday problems. A high level of EI 

is associated with weakly expressed manifestations of burnout syndrome in female 

dentists. 
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